

EL PROGRESO

Redacción, San José, 38

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

CRONICILLA

LA CONQUISTA DEL AIRE

Al observar el prodigioso avance realizado en tiempo brevísimo por la navegación aérea, piénsase que no anda muy descaminado el célebre Hiram Maxim, al anunciar el reciente artículo, publicado por un magazine londinense, que dentro de veinte años un 60 por 100 del tráfico de viajeros entre las grandes capitales lo realizará el aeroplano y el dirigible.

El espacio va entregándose, vencido, al genio, y a la tenacidad humana, y aunque todavía el martirologio de la acroestación ha de registrar algunas víctimas, pues conquistas de este linaje no pueden ser incruentas, es lo cierto que el problema de la locomoción a través de los aires puede considerarse ya como definitivamente resuelto.

A los triunfos decisivos del aeroplano Wilbur Wright se han añadido en poquitas horas el dirigible Clément-Bayard en París, el de Zeppelin sobre el lago de Constanza, y el del aviador Farman en los alrededores de la Ciudad Luz.

No fuera conquista un hecho consumado, y no se vería, como va a verse dentro de pocas semanas, al Emperador de Alemania sancionar con su augusta presencia, a bordo del Zeppelin, el triunfo de la acroestación. Ni se organizaría científica y regularmente, como se ha organizado ya en los Estados Unidos, un servicio de globos dirigibles para el transporte de pasajeros y mercancías entre Boston y Nueva York.

Según los telegramas de la gran Metrópoli comercial, dichos globos serán ahora cinco, y se construirán bajo la dirección del capitán Tomás Baldwin, el mismo que trazó los planos del dirigible recientemente adquirido por el Gobierno norteamericano.

Los dirigibles encargados por la Compañía serán del mismo tipo que el adquirido por el Gobierno: cada uno de ellos podrá transportar tres personas y 250 kilogramos de peso; marchará a una velocidad de 30 kilómetros por hora.

La Compañía establecerá cuatro estaciones de parada: una en Boston, otra en Worcester, una tercera en un punto intermedio entre Worcester y Nueva York, y la última en Nueva York.

Los trabajos de construcción de los dirigibles serán llevados con gran actividad, y se calcula que aquéllos podrán empezar a prestar servicio en 1.º de Marzo próximo.

Del Puerto de la Cruz

Debido al constante amor de las buenas obras que en todas ocasiones han demostrado las distinguidas familias García Estrada y Espinosa, se está procediendo en la actualidad al embellecimiento de la plaza situada en San Agustín, en el vecino pueblo del Realejo-alto, cuyos trabajos fueron comenzados no hace muchos años, con el aplauso unánime del vecindario, por iniciativa del malogrado y nunca bien llorado joven D. Joaquín García Estrada.

Para completar esta obra de ornato público, se instalará en breve en la parte central de la misma, una artística fuente para la cual han cedido el agua aquellas respetables familias.

Todos estos trabajos se ejecutan bajo la acertada dirección de nuestro distinguido amigo D. Fernando García Estrada, recién llegado de Guipuzcoa. A todos enviamos nuestro sincero y entusiasta aplauso.

El Realejoalto está de enhorabuena.

Para las próximas Pascuas de Navidad se abrirá al público en esta población un nuevo y bien montado Café y Restaurant, propiedad de nuestro amigo el comerciante D. José de la Fe. Buena suerte.

Ha llegado a esta población el nuevo gerente del Gran Hotel Humboldt Mr. Schworinler, persona bastante ilustrada e inteligente, el cual según hemos sabido, ha estado al frente de importantes hoteles de Europa.

Reciba el referido señor nuestro aten-

to saludo de bienvenida y celebraremos que su estancia entre nosotros sea beneficiosa para dicho hotel, así como para el país en general.

Hace pocos días se recibieron en esta población dos instrumentos procedentes de París y con destino a nuestra banda municipal de música.

Sabemos que muy en breve se pedirán a Austria dos nuevos instrumentos también para dicha banda.

Del miércoles al jueves de la próxima semana es esperado en este Puerto el vapor Adria, que despachan nuestros amigos D. Camilo Rodríguez y D. Manuel García Cabrera, el cual cargará frutos del país saliendo el sábado con destino a Francia.

Para las animadas fiestas que se celebrarán el domingo próximo en el pueblo de la Victoria, ha sido contratada la banda de música municipal de esta localidad.

Hace pocos días ha quedado abierto al público un nuevo colegio regentado por el ilustrado profesor alemán Herrn. Adolph Holst, maestro titular de Alemania.

Dicho profesor en atención al número de alumnos que vaya inscribiéndose, tiene el proyecto de montar el referido establecimiento a la mayor altura posible.

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

De Marruecos.—Proclamación de otro Sultán.

Madrid 27 (22). Las noticias que se reciben de Marruecos acusan nuevas complicaciones en la política interior del Imperio.

Muchas cábilas hállanse descontentas de la gestión de Muley Haffid y se disponen a combatirlo sin tregua.

Háblase de que algunos pueblos importantes del Imperio proclamarán a otro sultán.

La situación vuelve a revestir gravedad, siendo cada vez más alarmante la anarquía que reina en Marruecos.

El hijo del Kaiser.—declaración sensacional.

Madrid 27 (22:30) Los telegramas de Berlín dicen que en aquella capital está siendo comentada una declaración hecha por el hijo del Kaiser, respecto a que el Imperio alemán se halla en vísperas de intervenir en grandes acontecimientos.

La prensa europea acoge la declaración del Kromprinz, concediéndole excepcional importancia en los actuales momentos, que consideran peligrosos para la estabilidad de la paz europea.

La viuda de Steinhel

Los periódicos de París publican interesantes informaciones sobre las causas que han motivado la detención de madame Steinhel, viuda del pintor del mismo nombre, asesinado hace meses en aquella capital.

Aumentan las sospechas sobre la culpabilidad de dicha dama, sobre la cual recaen gravísimas acusaciones.

Circulan las más extravagantes historias respecto a los móviles del crimen. Se habla también de que M. Steinhel tuvo amores secretos con el ex-presidente de la República Félix Faure, cuya muerte se supone motivada por aquella.

En París reina extraordinaria sensación.

Sultán proclamado

Madrid 27 (23).

Nuevas noticias de Marruecos dicen que en Rabat ha sido proclamado Sultán, muley Mohamed.

Crece el descontento entre los súbditos de Haffid.

Témese una nueva guerra intestina.

Los presupuestos

Ha causado gran sorpresa en las Cámaras la actitud del gobierno imprimiendo, gran rapidez a la discusión de los presupuestos para aprobarlos a la mayor brevedad posible.

Relaciónase esto con el anuncio de contingencias políticas.

Se insiste en que el gobierno hállase muy quebrantado y en que el Sr. Maura se halla dispuesto a abandonar el poder tan pronto obtenga la aprobación de sus reformas administrativas.

Montero no transige

Monteros Rios ha manifestado que combatirá la fórmula propuesta por el Sr. Maura para las elecciones de Diputados provinciales.

Dícese que dicha fórmula favorece únicamente al caciquismo.

Mesa.

Obra nueva:

Sangre y arena

por BLASCO IBÁÑEZ.

Se vende en la Imprenta García Cruz.

Los enemigos de Tenerife

Continúan su infame labor, con perseverancia digna de otra causa, los corrompidos elementos políticos que en Tenerife secundan las inspiraciones del señor León y Castillo.

Esos logreros de la política, viendo que su porvenir se ennegrece y que el pueblo tinerfeño les desaloja de sus viejas posiciones, se dedican ahora a desprestigiar dentro y fuera de Tenerife la campaña patriótica que aquí han iniciado todo los partidos para evitar nuevos despojos y defender los amenazados intereses de la Isla.

El plan no ha podido ser más burdo. Lo han iniciado los periódicos leoninos, obedeciendo sin duda a la consigna de los caciques, con artículos de exportación que reproducen, regocijados y satisfechos, sus colegas de Las Palmas, dedicando sendas columnas a coarlear lo que aquéllos dicen en desdoro de la causa de Tenerife, que tan impiamente ofenden esos hombres sin patria, ni ideales, ni conciencia de los deberes ciudadanos.

¿Quereis pruebas? Pues ahí están los periódicos de Las Palmas pregonando esta nueva ignominia.

A grandes títulos, y en referente lugar, el *Diario* de aquella ciudad escribe: FRACASO ESPANTOSO. A CONFESIÓN DE PARTE, y a renglón seguido añade:

"El *Tiempo* de Santa Cruz corrobora lo que dijo *El País* de aquella ciudad, de que el tan cacareado mitin de la Plaza de Toros fué un fracaso enorme. Los 10.000 concurrentes que se telegrafaron a Madrid se han convertido en 2.000 oyentes. He aquí como se expresa *El Tiempo*." (Aquí el artículo del periódico leonino.)

"Y continúa *El Tiempo*—añade su entrañable colega de Las Palmas—diciendo al pan pan y al vino vino." (Aquí otro párrafo del órgano de Brage y C.º)

Véase ahora otro botón para muestra:

Habla el mismo periódico leonino, recogiendo manifestaciones del libelo de D. Rodolfo:

"El periódico *El País* de Santa Cruz, en su número del 16 del actual, dice que el tan cacareado mitin celebrado en aquella plaza de toros el 15 del corriente, fué un fracaso espantoso, una comedia ridícula que terminó, como siempre, con una nueva salvajada.

El mitin se organizó, como el público sabe, para protestar contra las reformas de Canarias y aspiraciones del grupo oriental.

Según *El País* sólo asistieron al mitin, y conste que la entrada era gratis, unas 2.500 personas.

En cambio a Madrid se telegrafió que los concurrentes pasaron de diez mil y con razón dijo *El Imparcial* que le parecía conveniente quitarle hierro.

Pero en fin, como *El País* es un órgano de opinión (!!!) en Santa Cruz de Tenerife y cuanto nosotros digamos pudiera ser apasionado, en este particular, vamos a transcribir íntegra, la relación que aquel colega hace en su edición del lunes 16 del corriente. El lector que haga los comentarios. Dice así: (aquí otro trozo de LITERATURA leonina poniendo como no digan dueñas al pueblo de Santa Cruz).

¿Qué duda cabe de las relaciones de intimidad, compañerismo y comunión de ideas de los periódicos leoninos de aquí con los periódicos leoninos de allá?

Ahí están las pruebas irrefutables. Ahí está demostrada la felonía de ese grupo de despechados, que viene laborando, con inaudi-

to descaro, contra las aspiraciones de todo un pueblo y de toda una isla.

¡Desgraciados los pueblos que estas vergüenzas consienten!

Pero aun hay más. Aun llegan a más los enemigos de Tenerife.

Recordarán nuestros lectores que hace días publicamos un telegrama, diciendo que de Tenerife se había telegrafado al *Diario Universal*, participándole que el mitin de la Plaza de Toros no había tenido ni mucho menos la importancia que le daban los demás correspondientes, pues todo había sido cosa de unos cuantos revoltosos y alborotadores, ó lo que es lo mismo, que la protesta que allí se formuló por los representantes de las islas contra la pretendida reforma de la división de la provincia y los nobles ideales que en el mismo acto sustentaron los oradores, son nada más que rencoros políticos de una insignificante minoría.

Pues bien; ahora resulta, según vemos en los demás periódicos de Madrid que recibimos anoche, que de esta isla se les telegrafió a todos, desautorizando las conclusiones del mitin é insistiendo en que éste había sido un enorme fracaso.

Véase, en confirmación de lo dicho, el siguiente suelto de *El Liberal* de Madrid, que reproducen otros periódicos:

"A diario recibimos innumerables telegramas de Gran Canaria y Tenerife. Todos ellos son contradictorios y acusan un desbordamiento de pasión, que nos ha inducido, de bastante tiempo acá, a arrojarlos al cesto.

Ahora, para colmo de tedio, ni siquiera las gentes de cada una de las islas rivales se muestran de acuerdo en sus aspiraciones.

Se celebró un "meeting", seguido casi de un motín, en Tenerife, y de él nos enviaron informes múltiples en que se encarecía la suma trascendencia del acto.

Y he aquí que ayer llegó a nuestra redacción otro despacho también de Tenerife, con la rotunda afirmación de que no tuvo la menor importancia tal Asamblea.

Cansados de tantas contrapuestas versiones, advertimos a los comunicantes espontáneos de Canarias que pueden ahorrarse el dinero de sus cablegramas, pues tenemos la firme resolución de no publicar ninguno."

¿Quereis más todavía? Pues ahí está, viva y coleando, la nefasta obra de los leoninos que entre nosotros medran y entre nosotros han merecido consideraciones y hasta recompensas.

Lo único que nos sorprende de todo esto es que periódicos que se precian de sensatos como *El Liberal* de Madrid, se dejen extraviar por unos cuantos desalmados; negando hasta la hospitalidad a la justa defensa de los derechos y las aspiraciones de todo un pueblo.

Ello revela la frivolidad y egoísmo de esa gran prensa, que se niega a reflejar la opinión de un país ansioso de vida y de justicia.

¡Buena manera de hacer patrial

EL TIEMPO

Día 27 de Noviembre

Temperatura máxima a la sombra 24.4
Mínima 17.4
Oscilación 7.0

La prensa isleña

La Opinión

Dice que después de perturbar seriamente la tranquilidad de Tenerife; después de pasarse años y años ahondando divisiones y cultivando odios,—medios por los cuales el leonismo aseguraba en esta tierra su imperio político—los periódicos del señor Betancor Montesdeoca, hipócritamente, nos convidan a la paz y nos invitan a la concordia que, afortunadamente, vemos reinar en todos aquellos elementos tinerfeños que el leonismo apartó de esas sendas.

¿Y ahora, cuando el esfuerzo para la unión ha sido gigantesco, pretende de nuevo el leonismo introducirse en nuestras filas con el insano fin de reproducir aquellas divisiones y aquellos odios?...

Pueblo Canario

Publica una carta de la cual es el siguiente párrafo:

"Muy Sr. mío: He leído un artículo firmado por un Sr. T. de Tasmania y publicado en el diario de su dirección, número 21, titulado "El Presidente Castro", y como en dicho artículo se hace eco, de un telegrama que publicó la prensa, referente a que Castro está tísico y alcohólico, me veo en el caso de dirigirle estas líneas para desvirtuar en algo la falsedad de semejante noticia; por dicho artículo comprendo que el Sr. Tasmania ignora por completo, las artes y armas que emplean los enemigos de Castro para desprestigiarle, ante el mundo; estas gentes no pudieron vencerle en el campo de la guerra, y tratan de derrocarlo con la injuria; esa noticia es una de tantas que han circulado por el universo; pero al que esto escribe le consta que no está tísico y mucho menos alcohólico."

Diario de Las Palmas

Dice que el delegado del gobierno en aquella ciudad ha celebrado extensas conferencias con algunas de las más importantes casas de comercio de esa plaza, con el Presidente de la Cámara de Comercio, y también estuvo en las oficinas de la Junta de obras de puertos estimulando a todos a que den facilidades y rapidez a las actuaciones judiciales y a la investigación administrativa sobre las defraudaciones.

Se nos dice que se ha iniciado la idea de ofrecer como premio una cantidad al particular que no siendo funcionario público señale una pista que de lugar a la captura de uno de los responsables.

Las sufragistas

Las sufragistas inglesas continúan su campaña de ruidosa oposición contra los políticos enemigos del voto para las mujeres.

Hace días, el ex-ministro de Instrucción pública, Mr. Birrel, pronunció un discurso en una capilla metodista de la City. Mucho antes de que llegara el ex-ministro, ya numerosas sufragistas se habían apostado en el interior de la capilla, y cuando Mr. Birrel empezó a hablar, interrumpiéronle con violentos gritos de ¡Voto para las mujeres!

Estos gritos produjeron el natural revuelo entre las personas que llenaban la capilla é inmediatamente cinco vigilantes, de los encargados de la custodia del templo, acudieron y expulsaron a las alborotadoras.

La calma quedó por de pronto restablecida; pero cuando Mr. Birrel reanudó su discurso, se vió nuevamente interrumpido por las sufragistas que había dentro de la capilla.

¡Voto para las mujeres!—gritaban éstas, y como los vigilantes de la capilla acudiesen a expulsarlas, exclamaban furiosas:

—¡No conseguireis nada con expulsarnos; aunque veinte de nosotras sean arrojadas a la calle, aún quedarán aquí bastantes compañeras para reclamar nuestros derechos!

Comprendiendo que las interrupciones no acabarían nunca, Mr. Birrel creyó prudente abreviar su discurso y de este modo evitó nuevos alborotos.

Pero todo Londres comenta la audacia de las sufragistas, que ya no respetan ni las iglesias.

La Teneduría de Libros al alcance de todos.—Precio, 2.50 Pesetas. De venta: Imprenta García Cruz.

ACTUALIDAD

El drama Steinhell

Meses van ya transcurridos después del crimen del "impasse Rousin", en que fueron muertos la señora Japy y su yerno el pintor Steinhell. Nada se ha descubierto de los actores misteriosos de este emocionante drama, desmenuado en la noche, prolongado su desenlace en la sombra.

Toda la clave está en esas sotanas desaparecidas de la guardarropía del teatro hebreo. Quedan, en espera de hallar seres vivos que las correspondan, esas siluetas extrañas entrevistadas por la superviviente del drama a través de la trágica pesadilla, trazadas por ella misma después, en momentos de lúcido reposo, la del hombre alto de la barba larga y los ojos fríos y penetrantes, así como esa singular de la *femme rousse*, ese virago con la voz ronca y el cabello rojizo. Esas siluetas, soñadas por nosotros, también nos sobresaltan.

Pero, nada. Todo eso pertenece al misterio del crimen, que acaso se descifre pronto, que tal vez no se descubra nunca.

Del drama sólo queda una figura en pie. Ella es la que actualmente mueve la curiosidad en unos, la misericordia en otros, la rencorosa animadversión en la generalidad del público.

Es la viuda, la superviviente, madame Steinhell.

Ella misma ha advertido esa hostilidad de las gentes. Se la señala con desdén; se la acusa sin rebozo.

En un tranvía, sin recatarse, cuando la enlutada dama bajaba apeándose, oyó cómo una comadre de su barrio y calle decía a otra:

—Mira ¡qué fresca!... ¡Es ella!

Y tras sus pasos, sin verlos, sentía miradas agresivas de ojos con odio y crispaciones de puños que se cerraban amenazantes. Y esta animadversión de las muchedumbres la sigue inquisitiva, atormentadora, apremiante. Luego la murmuración callejera se ha desatado pregonando historias, novelas, vergonzosas intimidades. Los mismos periódicos al día siguiente del crimen destacaron singularmente, y no con piadosas intenciones, la figura de madame Steinhell. Hablóse entonces, de un modo insinuante, de cartas amorosas, de papeles con secretos políticos, de un viejo drama que cayó también en el misterio.

A través de estas insinuaciones aun los menos sagaces adivinaron referencias a aquella muerte súbita del erótico Félix Faure, presidente de la República, pródigo en "aventuras de amor y gentilezas de caballero enamorado". Según los rumores de la maledicencia populachera, había muerto en ajeno y acaso ofendido lecho de una congestión mortal al hallarse, después de la comida, sino en brazos, en compañía de una mujer. ¿Quién era ella? También ese punto ha quedado envuelto en el mayor misterio.

Madame Steinhell se queja de su suplicio y de tanta afrenta. Ella se ha retratado con tocas de luto y la máquina fotográfica siempre ha encontrado en sus ojos, que son lindos y también enigmáticos, una pudibunda huella de lágrimas. Ella ha fingido ó realmente ha sufrido desvanecimientos, ataques histéricos, pero siempre a la vista del público, el mejor testigo.

Su traje negro, su palidez de rostro, sus ojeras de llanto, ese abandono penoso de enferma y de adolorida con que se ha presentado no han podido desarmar las prevenciones del público.

La gente la mira con gesto áspero y la hace sentir el soplo de su irreductible hostilidad.

Días pasados cayó en un síncope al ponerla en presencia de ese extravagante yanqui Burlingham, á quien se supuso héroe de la tragedia. Los desmayos, el llanto de la pobre mujer no han conmovido tampoco. Este tomó la impresión trágica como maravillosa *mise en scene* de una comedia. Era raro todo ese aparato histérico. Madame Steinhell, aunque lo calló, no era la primera vez que se hallaba en presencia de este Burlingham vegetariano é hidroterápico. Además, ella sabía que este buen señor estaba *hors cause*, anárquico, en buena jornada á pie, y á muchas leguas de París, la noche de la tragedia de Vaugirard, en la soledad del *impasse Rousin*.

La opinión no desarma sus prevenciones y madame Steinhell se queja de la insistencia con que se revuelve todo el pasado de su vida. La gente ve ese pasado, como el drama, también en un misterio. Al proceso se han llevado detalles extraordinarios. Se ha hablado de un hijo que madame Steinhell tuvo antes de casarse. Abandonado, ese chico resulta un bandido peligroso que campa por Montrouge, quien acaso diera el golpe de mano.

También se ha hablado, y consta en el sumario, de unos amores adulterinos: de madame Steinhell, convertida en amante apasionada de un *apache* que, harto de caricias, exigió dinero. Sobre todo, tenía la puerta abierta y la alcoba matrimonial á sus anchas.

Y no han dejado de indicar también la intimidad de relaciones de la señora con el ayuda de cámara, aquel barbilindo Courtand, digno por lo menos del paje Gerinelgo de nuestro romance.

Toda esta basura moral se ha ido amontonando en las páginas del sumario. De entre sus folios surge una madame Steinhell liviana, frívola y extravagante en sus amores. Esa es la figura moral que ha delincado el pueblo. La otra, la que aparece á lo largo de las informaciones periodísticas, es esta señora atribulada, vestida de negro, con grandes ojeras de insomnio ó de pasión y en cuyos párpados hay la ligera huella, mentirosa ó cierta, de unas lágrimas.

Todo es misterio. ¿Quién tiene la clave? El enigma está abierto á todas las interrogantes curiosidades.

Sólo hay un hecho: los cadáveres. Y esos ¡no hablan!

Angel Guerra.

Matadero

En el Matadero municipal, han sido sacrificadas ayer las siguientes reses:

Vacunas	10	1463	kilos.
Lanaras	1	16	"
Cabrias	3	33	"
De cerda	2	150	"

Reses: 16 1662 kilos.

DE TEATRO

El Ladrón, comedia en tres actos de Henry Benstein, traducida por Manuel Bueno y Ricardo Catarineu.

Feliz acierto tuvieron los notables cronistas, traductores de la elegantísima comedia de Bernstein, al elegir esta obra para darla á conocer al público español.

De allende la frontera ha venido de esta vez arte intenso, lleno de vida, de pasión y gallardía. Acostumbrados á recibirlo de contrabando, por torpes emisarios presentado, con recelo y hostilidad se ha acogido en otras ocasiones, y el exotismo ha tenido ruidosos fracasos en la escena española. Por fortuna las puertas se han abierto también francas al verdadero arte, que no necesita para imponerse de interesadas recomendaciones, y múltiples son á estas alturas las producciones extranjeras que en los teatros de la vieja Iberia han adquirido por propio derecho, la que pudiéramos llamar su carta de ciudadanía.

Entre este arte nuevo, oreado por brisas de libertad y perfumes de vida aristocrática y bohemia, la comedia francesa, ligera, frívola, apasionada, con alma de mujer inquieta y cortesana, mariposeadora del amor que gusta libar en las mieles de todos los sentimientos, ha cautivado las simpatías del público, atemperándose en nuestra escena, que ella remozó y embellece con sus galas ricas, sus sedas pecadoras y sus adorables crisantemos en los senos palpitantes de las *demi vierges*.

La obra de anoche une á la intensidad de su arte, la sublimidad de la pasión amorosa, dentro de un marco de elegancia que realza todo el conjunto de la obra, sin claros de languidez.

Con heroica constancia, afrontando reveses y dificultades, los personajes se desenvuelven hábilmente, entre situaciones laboriosas y accidentadas, que parecen hechas de intento para probar el temple de los espíritus fuertes y luchadores. De todos aquellos obstáculos que erizan el camino de su porvenir triunfan la virilidad de un hombre y la astucia y abnegación de una mujer.

La obra enseña á luchar en la vida, á ser fuertes hasta en lo más profundo de los abismos sociales, á resistir sin cobardías ni desesperanzas los embates del infortunio, y á fiarlo todo á los recursos supremos del sentimiento humano.

Una vez más se confirma en la obra de Bernstein, lo que en otras de sus congéneres en el teatro francés, que tras las nebruras de la vida están los risueños horizontes del porvenir. Con amplio sentido de lo que debe ser la médula del teatro moderno, lo ha dicho recientemente un notable crítico español: "En la vida están todas las ideas y todos los problemas son presentados y resueltos por la vida misma. Un trozo de realidad basta á contener las pasiones, los anhelos, las esperanzas y las desesperanzas de los hombres."

La obra de anoche, fundida en esos mismos moldes de la vida se impone necesariamente por su factura humana y su nervio de arte intenso.

Contribuyó á hacer más completo el triunfo de la comedia de Bernstein, la interpretación excelente, excelentísima mejor dicho, que obtuvo por parte de la Compañía de la señora Cobeña.

Todos, sin excepción ninguna, cumplieron notablemente admirablemente su cometido.

La señora Cobeña y Mercedes Villanova, bordando sus papeles con primores de arte, de gracia y de belleza; Ruiz Tatay, Requena y los señores Cobeña (Rafael y Benito) rivalizando en

interés, en acierto y maestría, y todos caracterizando los personajes con admirable propiedad.

Para todos hubo aplausos fervorosos y entusiastas.

El remate de la función fué también felicísimo. El monólogo. *Un drama en cinco minutos*, desempeñado por Ricardo Manso, hizo las delicias de la concurrencia, que premió al notable artista con estruendosas ovaciones.

En resumen, una noche deliciosa.

El dios Éxito sentó anoche sus reales en la escena. Pocas veces le habíamos visto tan de cerca la cara.

Phisquis.

Contestando

Sólo para evitar que las falsedades de los periódicos leoninos puedan extraviar á algunos incautos lectores, hacemos á aquellos el honor, que no merecen, de refutar sus acusaciones.

Dicen, en efecto, esos periódicos, que el Ayuntamiento de esta Capital ha tomado el acuerdo de pagar del Capitulo de imprevistos, los gastos que ocasionó el mitin del día 15 en la Plaza de toros, y con este motivo se extienden en consideraciones sobre la gestión de los concejales, para deducir que en esta Capital carecemos de todo, aunque sobra dinero para organizar un mitin político y pagar los gastos de viaje de los delegados que fueron invitados.

Todo eso es una infame mentira, que viene á confirmar, una vez más, el cinismo y el desprecio de ese insignificante grupo de perturbadores, que juzgan á los demás por el bajo nivel moral en que ellos se encuentran.

No, señores leoninos, el Ayuntamiento no ha pagado los gastos del mitin y el viaje de los delegados de las islas, aunque ello no hubiera tenido nada de particular por tratarse de una Asamblea patriótica para defender los intereses de esta Capital.

El Ayuntamiento no ha hecho nada de eso que vosotros le imputais.

Los gastos del mitin los han sufragado sus organizadores y el viaje de los representantes de las islas lo han abonado ellos mismos de su bolsillo particular, dando una prueba de su desinterés, generosidad y patriotismo.

Para que esa calumnia leonina no prospere, el Sr. Alcalde ha tomado el buen acuerdo de entregar á los tribunales á los periódicos leoninos.

No merecían otra cosa lo que de tal forma acusan á una Corporación dignísima y honrada, tal vez la más digna y la más honrada que ha administrado los intereses de este pueblo.

Ya lo demostraremos en su día.

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Los presupuestos

Madrid 28 (12'45). A pesar de los anuncios de ruda oposición por parte de las minorías, tiénesse por seguro que antes de terminar la semana próxima quedarán aprobados los presupuestos.

Coméntase la debilidad de las oposiciones y se les censura su actitud.

El servicio obligatorio

Aun cuando se duda de que llegue á aprobarse, teniendo en cuenta las dificultades que en otras ocasiones han surgido para llevarlo á la práctica, parece ser que el ministro de la Guerra presentará en breve á las Cortes el proyecto de reclutamiento para el servicio obligatorio.

Aun cuando la idea tiene muchos adeptos, créese sin embargo, que fracasará el referido proyecto.

Proyecto de administración

Madrid 28 (2). Según las últimas impresiones puede afirmarse que para el próximo mes de Mayo quedará aprobado y en condiciones de ponerse en vigor, el tan discutido proyecto de Administración local. El gobierno está dispuesto á consagrarlo á todo trance.

Mesa.

Crónica marítima

Durante el presente año han entrado en nuestro puerto 2.484 vapores.

En el presente mes de Noviembre han entrado, hasta las 11 de la mañana de hoy, hora en que tomamos estas notas, 210 vapores.

Después de los anotados, han llegado á nuestro puerto, los vapores siguientes:

EL GUANCHE
Próxima inauguración
Calle del Norte núm. 27

Esperanza, español, de Garachico, con carga general y frutos.

Carmen, español, de San Sebastián, Valle Gran Rey y Agulo, con carga general, ganado, frutos y 14 pasajeros para este puerto.

M. L. Villaverde, español, de Barcelona y escalas, con carga general y 55 pasajeros para este puerto.

Admiral, alemán, de Lorenzo Marqués y escalas, con 6 pasajeros para este puerto y 102 de tránsito.

León y Castillo, español, de Las Palmas, con 27 pasajeros para este puerto.

Machrie, español, de San Marcos y escalas, con carga general y frutos para este puerto.

Europa, italiano, de Génova y Barcelona, con 9 pasajeros para este puerto y 1855 de tránsito.

LA CARNE

El alza de los precios

Por error de imprenta se decía en nuestro número de ayer que en las carnicerías reguladoras de los Sres. Ojeda Arbelo y Negrin se vendería en lo sucesivo la carne para cocido ó puchero, de pierna con hueso ó limpia, á pesetas 1'50, 2'10 y 2'60 respectivamente; siendo así que los precios convenidos con el Ayuntamiento, los cuales han de regir, son:

Carne para cocido ó puchero. Pts. 1'50
Id. de pierna con hueso . . . 2'00
Id. limpia 2'50

Aclaración que hacemos para conocimiento de los consumidores.

Crónica general

Fallecimiento.—Anoche falleció en esta Capital el respetable anciano D. Antonio Ruiz, padre de nuestro querido amigo y correligionario, el concejal de este Ayuntamiento D. José Ruiz y Rodríguez, á quien, como á la demas familia del finado, hacemos presente nuestro sentido pésame.

El entierro se habrá verificado esta tarde á las 4 y media.

Huespedes distinguidos.—Hoy han estado á cumplimentar al Sr. Alcalde, en su despacho del Ayuntamiento, el Director de la Compañía alemana concesionaria de cables sudamericanos Mr. Postrat Piltzner, y los señores Ingenieros de la misma compañía, acompañados del Cónsul Sr. Ahlers, con el fin de comunicarle oficialmente que van á proceder á los estudios necesarios de levantamiento de planos, etc., para el establecimiento de un cable directo de Eadems (Alemania) á Tenerife, Costa de Africa y Brasil.

El costo de estos cables será de cuarenta millones y según se nos dice el tendido de los mismos comenzará en Agosto próximo.

Reciban los distinguidos huespedes nuestro más atento saludo, y que les sea grata y feliz su estancia en esta tierra.

El Gobernador en marcha.—Desde ayer circulan insistentes rumores, según los cuales muy en breve, tal vez el próximo día 1.º de Diciembre, se embarcará para Madrid el Sr. Santos y Eca, que ha cesado en su cargo de Gobernador civil de esta provincia, en virtud, según se dice, de reciente telegrama del Gobierno.

Ignoramos lo que pueda tener de cierto estos rumores.

Correspondencia.—El vapor Villaverde, llegado ayer de Barcelona y escalas, ha conducido de la Península 22 sacas de correspondencia ordinaria, 11, de certificados impresos, un despacho, 125 paquetes postales, 20 valores declarados y 2 objetos asegurados.

De Las Palmas condujo una saca de correspondencia ordinaria y un despacho.

Junta.—De segunda convocatoria se habrá reunido esta tarde á las 3, en el Ayuntamiento, para despachar los asuntos pendientes, la Junta municipal de asociados.

Ascenso y traslado.—Se nos dice que ha sido ascendido á magistrado, con destino á la Audiencia de Almería, el dignísimo y celoso juez de 1.ª instancia é instrucción de este partido, nuestro distinguido paisano don Francisco Lorenzo Montesdeoca, al que felicitamos por dicho ascenso, lamentando á la vez la ausencia de tan recto é inteligente funcionario, que honrará á la magistratura española.

Seguro.—La Sociedad de seguros de vida La Actividad, cumpliendo puntualmente el compromiso contraído, ha entregado al socio D. Pedro Miranda 750 pesetas, importe del seguro de vida de uno de sus hijos, una vez que ha transcurrido el plazo reglamentario para dicho reintegro, que-

dando muy agradecido por el exacto cumplimiento de la citada Sociedad.

Regidor de abastos.—Durante el mes de Diciembre próximo desempeñará la inspección de Mercados, como regidor de abastos, el concejal D. Vicente Díaz Llanos, por corresponderle cesar al Sr. Ramirez Filipes en aquel cargo.

Un herido.—En la parte alta de la calle de la Marina se suscitó anoche una acalorada reyerta entre dos individuos, siendo herido en el lado derecho del pecho, con arma blanca, uno de los contendientes llamado Juan González Pérez, domiciliado en la calle de San Felipe Neri.

El agresor Eulogio Teodoro Mendoza, fue detenido por los cabos de la guardia municipal Martín Anta y Diego Jiménez.

El herido ingresó en el Hospital civil.

Vapores.—Procedente de Barcelona, escalas y Las Palmas fondó ayer tarde en bahía el vapor correo español M. L. Villaverde, con la correspondencia de la Península, carga general y 55 pasajeros para este puerto.

Dicho vapor habrá salido hoy para Santa Cruz de la Palma.

Por la noche entró el vapor italiano Europa procedente de Barcelona y Génova que tocó aquí en escala para Buenos Aires, conduciendo 1.855 pasajeros con destino á la Argentina.

El lunes llegará de Cádiz el vapor Delfin, con correspondencia, carga general y pasajeros.

Clases pasivas.—El martes próximo quedarán abiertos los pagos de los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en esta Pagaduría de Hacienda de la provincia.

Ostras frescas.—Las llegadas ayer, puestas hoy á la venta en la Cervecería La Gaditana, de José L. Benítez, superan en calidad á las anteriormente recibidas.

Probadas y veréis.

San Pedro Alcántara, número 6.

Francés y Gramática Castellana.—Para ingreso en Telégrafos, Correos y Academias militares.

F. Casanova. Noria, 16.

El campeón de los modernos reconstituyentes es el VINO DE HEMOGLOBINA DEL LABORATORIO MÚNERA, reparador de los glóbulos de la sangre.

Lotería.—Se ha recibido el billete de la Lotería de Navidad, adquirido por los empleados de la Diputación provincial.

El número de dicho billete es el de 42.248.

El depositario del billete ruega á las personas que en él lleven participación, reclamen el recibo correspondiente al Conserje del citado Centro, precisamente antes del día 30 del presente mes, de 12 á 4 de la tarde, para atender, dentro de ese improrrogable plazo, cualquiera reclamación que sea justa.

El Polo Norte.—Comunico á los esquiadores que han solicitado participaciones en el billete de la Lotería de Navidad, que se juega en dicho establecimiento, que pasen á recoger los recibos, pues solo se les reservará hasta fines del corriente mes.

Solares

Se venden al contado y á plazos en la Cruz del Señor, frente al Fielato nuevo. Dará razón, en la misma, la señora viuda de Hidalgo.

Patatas de Cerdo riquísimas y exquisitas, las vende en el Mercado D. Agustín Boligán. Precios sin competencia. (8)

Cigarros,
CIGARRILLOS Y PICADURA
de la Habana

Calixto López. Marca fuera del Trust. Garantizada. Elaboración con tabaco de Vuelta Abajo.

Pídase en todas partes. Único importador, F. Cambreleng.

Se alquila

la casa calle de San José, número 14. Cuenta mucha comodidad. Dos cocinas para dos familias y además tiene accesorias para oficinas ó establecimiento. Darán razón, calle de Alfonso XIII, número 17. (9)

Operarios

que sepan trabajar en mosaicos se necesitan en la fábrica de los Sres. G. Cáceres y C. (S. en C.)

LA LECHE CONDENSADA

MARCA

De
Nestlé & Anglo Swiss
Condensed Milk Co.

LECHERA

Es la mejor y
la más
acreditada en
todo el mundo

Agente en Tenerife y la Palma, **Carlos Richardson**, Teobaldo Power, 10.

Música para piano

Cantos Canarios; Power.—Tesoro mío...!, vals; Becucci.—Lejos del bien amado, vals boston; G. Metallo.—Aida, fantasía brillante; Verdi.—Les Patinems, valse; E. Waldteufel.—La del pañuelo rojo, zortzico; I. Tabuyo.—Teide Drago, tanda de valse; Reyes Armas.—La fiesta regional (Royal festival), vals español; Spanow.

Se sirven encargos de toda clase de música, tanto para piano como para banda, así como también instrumentos de las más acreditadas casas de París y Austria.

VICENTE CARTAYA,
Puerto de la Cruz, Tenerife. (15)

CERVEZA

'La Mano' 'Allsopps'
ES LA MEJOR

Pídate en los principales Cafés y Establecimientos.
Único importador,
F. CAMBRELENG.

Hotel Tenerife

LAGUNA

Los dueños de este acreditado Hotel, que no perdonan medios de proporcionar el mayor confort posible á su numerosa clientela, acaban de contratar al mejor cocinero de la Provincia para encargarse de su afamada cocina, el cual ha comenzado ya á prestar servicios, causando la admiración de cuantos han podido apreciar su esmerado trabajo y buen gusto.

SERVICIO ESMERADO
Precios muy económicos.

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

ALFONSO XIII, 64

Emite giros sobre todos los países.

Pagos telegráficos.

Cartas de crédito.

Descuentos y Cobros.

Cuentas corrientes.

Compra Cheques y Letras.

Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

MUEBLES

Se vende un magnífico juego para despacho, otro juego dormitorio estilo Luis XV, para matrimonio. Un aparador y varios otros muebles sin usar, así como también jarrones para sala y diferentes enseres. Darán razón Alfonso XIII núm. 19. Horas de despacho, de 1 á 5 de la tarde. (15 a)

Academia particular DE MÚSICA

á cargo de D. Regino Ariz, Director de la Escuela y Banda municipal, primer premio del Conservatorio y exprofesor de la Sociedad de Conciertos de Madrid. Lecciones de Solfeo, Piano é instrumentos varios; armonía é instrumentación.

Clases á domicilio.
Para informes, dirigirse á D. Alvaro Lecuona Pover, Alfonso XIII, 38.

YUNTA

Se vende una muy buena, así como dos vacas lecheras suizas. Darán razón calle del Doctor Allart, número 33 y ó teléfono 44. 35

FABRICA

de Pavimentos artísticos de
Mosáicos hidráulicos incrustados
G. Cáceres y C.^a (S. en C.)

Grandes existencias y variedad de modelos. Especialidad en dibujos modernistas. Locetas de cemento de 40 por 40 inmejorables para aceras, patios, almacenes, etc., á Pesetas 2'50 metro cuadrado.

Calidades, belleza y precios, sin competencia.

Visítese el muestrario en nuestras oficinas, calle de San Francisco núm. 23.

EXPORTACION

El sin rival Whisky escocés

Gaelic Very Old Smuggler's

goza de fama universal por sus excelentes cualidades de pureza, calidad superior y agradable aroma y sabor, características de su antigüedad.

Basta probarlo para que el mismo se recomiende.
Depósito: Elder, Dempster & Co.

Santa Cruz de Tenerife.

Cerveza **EL GALLO** Cerveza
marca marca
Fabricada expresamente para Antonio Hernández Capote

WATSON!

Es el nombre que certifica la garantía de superior calidad del Whisky Escocés. Cuando se desee tomar Whisky con Sifón ó Whisky and Soda, como dicen los británicos, pidan y exijan la marca **WATSON**.

256

BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO"

Como Rouquin había pensado, la justicia no se tomó el trabajo de mandar hacer su autopsia.

La herida figurada sirvió de prueba, y á mayor abundamiento hubo tres antiguos empleados de la agencia de la calle de Lafayette que declararon reconocer en el muerto á su antiguo principal.

Aquí cesaron todas las investigaciones. Lo único que dispuso el juzgado fué que se destinase una sepultura en el cementerio para enterrar los restos del hombre audaz que había concebido el proyecto de destruir á toda una familia para apoderarse de su fortuna.

XX

De tal manera favorecía el azar á nuestro personaje, que bien podía creer en la impunidad de sus crímenes. Pero no contaba con que si la justicia humana puede equivocarse, la Justicia divina no se equivoca nunca.

Los episodios de la nueva vida del culpable forman un nuevo libro que se titula *El secreto de Rouquin*.

Fáltanos para terminar este episodio precisar la situación de los demás personajes del drama.

Murad recompensó generosamente á Chilperico, entregándole no sólo la cantidad que le había prometido, sino también la que había destinado al pobre Simeón.

Fátima abandonó la religión musulmana, se cristianó y se casó con Jorge.

Murad regresó á Constantinopla, dejándolos felices; pero sin llevar consigo la felicidad; porque no había cesado de amar á Gabriela.

Se acaba de recibir un importante cargo de

Teja plana francesa

Almacenes de T. Marco y C.^a

INDISPENSABLE

para los Dependientes de Comercio, Colegios y personas aficionadas á idiomas

Se enseña, se habla y se aprende el Inglés ó el Francés por el

Método del Lenguafono

Con un Fonógrafo, 25 cilindros perfectamente impresionados, libros de texto, Manual de hablar y pronunciar, etc. etc. se puede hablar y escribir correctamente el inglés ó el francés en muy poco tiempo y por poco dinero.

Se oye la pronunciación exacta de cada palabra ó frases, miles de veces, cuanto se quiera. La impresión de cada cilindro ha sido hecha por profesores que pronuncian el inglés ó el francés correctamente y con el acento propio de cada país.

No es necesario profesor ni honorarios; no se ovidan las lecciones dadas, ni hay peligro de adquirir un mal acento. Puede repetirse cualquier palabra tantas veces como se quiera. Dedicando una hora al día se puede aprender en una semana, lo que un profesor enseñaría en tres meses.

Cada cilindro está construido con una materia bastante dura que permite usarlo más de 2000 veces seguidas sin que se estropeen.

El Método del Lenguafono está admitido en casi todos los colegios de Europa y América con gran éxito.

Para los demás informes, dirigirse á Francisco Maffiotte, en la calle de Alfonso XIII, número 35 (antes Castillo).

OJO, OJO

El vino de Benjamín Izquierdo es el mejor y más barato.

Los precios son desde 0'25 á 0'40 el litro.

Candelaria, esquina á Sol.

SUSCRIPCIONES

al Waldons Ladies Journal (revista de modas para señoras), La última moda, El salón de la moda, La moda elegante, La estación, La mujer en su casa.

También se sirven todos los periódicos y revistas que se publican en Madrid, Barcelona, París y Londres.

Pagos adelantados.

VICENTE CARTAYA,
Puerto de la Cruz, Tenerife. (15)

The Lion Trading Co.

Visítad esta casa que ofrece la última novedad, lo más nuevo, lo más elegante á precios moderados.

Especialidad en adornos y bisutería.

En la Cuesta

se vende, por ausentarse su dueño, la hermosa finca de veinte fanegadas, propia para toda clase de cultivos, con su buena casa para amos y demás accesorios de labranza, con agua, estanque y dos albiges, en punto inmejorable para el veraneo, donde llaman *El Becerril*. En la misma dará razón su dueño.

Sirvienta

para dentro, se necesita una con buenos antecedentes y ganando un buen salario.

Darán razón, calle del Doctor Allart, número 43.

La Salud de la mujer,

conservada por las PÍLDORAS TOCOLÓGICAS DEL Dr. N. BOLET.

52 años de éxito!

De venta en la Farmacia de doctor Serra, Alfonso XIII, núm. 7, antes Castillo). Sta. Cruz de Tenerife.

LA MARQUESA GABRIELA

253

gustaría gozar de sus prerrogativas. La policía no se cuida más que de los vivos.

Examinando de cerca al ahorcado, cuyo peso inclinaba la fuerte rama á la que se había suspendido, Rouquin exclamó:

—¡Callel Cualquiera diría que este hombre era hermano mío.

Cuanto más observaba los rasgos del muerto, más le chocaba tan singular semejanza.

Rouquin tenía la certeza de ser hijo único.

—Después de todo—se dijo—¿quién lo sabe? Por qué no ha de haber sido este hombre mi hermano?

Rouquin encendió un cigarro y se sentó en una piedra dando espaldas al muerto.

Rouquin combinaba un plan.

El miserable se decía:

—«Si yo hubiese hecho lo que ese imbécil que se columbia detrás de mí, Mr. de Auvermont se contentaría con hacer constar mi muerte, dando al olvido el proceso de Bertara; pero hubiera sido acabar de un modo miserable una existencia que aún puede tener para mí muchos atractivos. Ya no me estorba ese idiota de Marqués, con cuya sensiblería debiera haber contado. ¡Pobre hombre! Bastaba una sonrisa de Gabriela para arrastrarle á las puertas del infierno, y sin embargo, la joven Marquesa ha logrado que se arrepintiera y fuera derecho al paraíso.»

Al consagrar este recuerdo á Norberto, Rouquin alzaba los hombros. Encendió un nuevo cigarro, dió dos ó tres vueltas sin perder de vista al ahorcado, y después de cerciorarse de que no había por aquellos sitios quien pudiera sorprenderle, sacó de su bolsillo un afilado puñal, y cortó la cuerda que sostenía al muerto.

ESTABLECIMIENTO

en Santa Cruz de Tenerife
37, CASTILLO, 37



Máquinas SINGER Y WHEELER & WILSON para coser
Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER
Todos los modelos á pesetas 2,50 semanales. — Pídanse el catálogo ilustrado, que se da gratis
Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visite nuestros Estableci-
mientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, resaca, matices, punto vainica, etc. ejecutados con la máquina
Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca,
premas de vestir y otras similares.



ESTABLECIMIENTO

en Las Palmas
16, TORRES, 16

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España



Línea de Vapores Fruteros

DE

OTTO THORESEN (CHRISTIANIA)

Servicio semanal directo entre los puertos de las Islas CANARIAS y LONDRES
SALIDAS DEL MES DE DICIEMBRE

Día	3	Diciembre	el magnífico vapor	Segovia
	10			Santiago
	17			San Telmo
	24			Segovia

Estos vapores reúnen las mejores condiciones para llevar fruta, y efectuarán la
descarga en el "Middleton Wharf" uno de los muelles mejor situados de Londres
para la entrega de la fruta.

Para más informes dirigirse á las oficinas de

Otto Thoresen, calle de la Marina, 3.
Santa Cruz de Tenerife.

COMPANIA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LÓPEZ Y C.)

Servicio del mes de Noviembre de 1908

Nombre de los vapores	Días de salida	Destinos
P. DE SATRÚSTEGUI		Montevideo y Buenos Aires.
		Cádiz, Barcelona y Génova.
MANUEL CALVO		Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Haba- na, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, Sa- banilla, Curazao y la Guayra, con trasbor- do en la Habana y Veracruz.
M. L. VILLAVERDE	28	Santa Cruz de la Palma.
		Cádiz, Barcelona y Génova.
M. L. VILLAVERDE	1 D.	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida
de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga
después de esa fecha y hora.

Agentes, VIUDA É HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

Vapores trasatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA
DE CÁDIZ

El magnífico vapor español

PIO IX

de 4000 toneladas, llegará á Santa Cruz
el 19 de Diciembre de paso para la
HABANA
con comodidad disponible para pasaje-
ros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y hueco para
carga.

Agentes, Elder, Dempster, & Co.
Alfonso XIII, 84.

Sociedad anónima

de navegación trasatlántica de Barcelona

El magnífico vapor español

Juan Forgas

de 4000 toneladas llegará á Santa Cruz
el día 5 de Diciembre de paso para
Puerto Rico, Ponce, Matanzas, Santiago
de Cuba, Cárdenas y Habana
con comodidad disponible para pasaje-
ros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, y hueco para
carga.

Agentes, Elder, Dempster & Co.
Alfonso XIII, 84.

Chargeurs réunis

PARA MONTEVIDEO
Y BUENOS AIRES

El magnífico vapor francés

Tronto

deberá llegar á este puerto el 30 de
Noviembre.

Admite carga y pasaje de 3.ª clase.
Agentes, Hardison Freres.

Elder, Dempster & Co.

El magnífico vapor correo inglés

Muraji

de 5,200 toneladas, llegará Santa Cruz
el día 30 de Noviembre con destino á
LIVERPOOL, VIA MADERA
con hueco disponible para 34 pasaje-
ros de 1.ª clase, 18 de 2.ª, 1100 tonela-
das métricas en los tweendecks (entre-
puentes) y 1500 toneladas métricas so-
bre cubierta.

El magnífico vapor correo inglés

Nyanga

de 5,000 toneladas, llegará á Santa
Cruz el 3 de Diciembre con destino á
HAMBURGO
con hueco disponible para 800 tonela-
das métricas en los entrepuentes y 1000
toneladas métricas sobre cubierta.

La casa consignataria tiene el gusto
de ofrecer gratuitamente sus lanchas
para el embarque de frutos; pero si los
exportadores prefiriesen emplear otras
embarcaciones, el lanchaje será por
cuenta de los mismos.

Agentes, Elder, Dempster Co.
Alfonso XIII, 84.

VELOX

Saldrá de este puerto todos los do-
mingos á las 6 de la mañana, regresan-
do los miércoles á la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Servicio de pailebots

FRASQUITO, JUANITA, CARMEN
Salida fija para los puertos de la
Palma, todos los martes y para Las
Palmas, los jueves.

Para informes, Miller, Wolfson y C.
Marina 3.

Sociedad de navegación
LA ITALIA

El magnífico vapor correo italiano

Ravenna

de 5,200 toneladas, llegará á Santa
Cruz el 8 de Diciembre con destino á
GENOVA

con hueco disponible para 20 pasaje-
ros de 1.ª clase y carga bajo cubierta.

Agentes,
The Teneriffe Coaling Co.
Alfonso XIII, 48.



HAMILTON & Co.

LISTA de los vapores que saldrán
de Santa Cruz de Tenerife para los
puertos que á continuación se ex-
presan. Estas fechas son aproximadas.

MES DE NOVIEMBRE

DESTINO	VAPOR	Día
Londres	Cevic	4
	Durham	Dbre. 2
	Innsbruck Castle (v. Palmas)	5
	German	8
	Athenic	10
	Tintagel Castle Moravian	16 24
Liverpool	Brittany	30
Cape Town y puertos del Sur de Africa hasta Delagoa Bay	Dover Castle	Dbre. 10
	Ingeli	16
	Goth	24
Ascensión y Santa Elena		
Cape Town Hobart Wellington N. Z.	Tongariro	Dbre. 3
	Ionic	17
Cape Town y Puertos de Australia	Pericles	Dbre. 1
Hamburgo	Erna Woermann	Dbre. 9
	Kamerun	9
	Eleonore Woermann	23
Puertos de la Costa Occidental de Africa.	Otto Woermann	Dbre. 2
	Konig	3
	Linda Woermann Lucie Woermann	6 16
Puertos del Rio de la Plata y Puertos de la Costa Occidental de la América del Sur Central y Norte hasta San Francisco.		
	Varios	

Fé de vida.

En la Imprenta García Cruz.

The Royal Mail Steam Packet Co.
(MALA REAL INGLESA)

El magnífico vapor correo inglés

Severn

de 5000 toneladas, llegará á Santa Cruz
el 6 de Diciembre directamente para la
HABANA

y puertos de Méjico, con hueco dispo-
nible para pasajeros y carga.

Agentes, The Teneriffe Coaling Co.
Alfonso XIII, 84.

LA VELOCE

NAVEGACION ITALIANA A VAPOR DE
GENOVA

El magnífico vapor correo italiano

Brasile

de 6000 toneladas llegará á Santa Cruz
el 2 de Diciembre con destino á
BARCELONA Y GENOVA

con hueco disponible para pasaje y
carga.

The Teneriffe Coaling Co.
Alfonso XIII, 84.

Cie. Belge Maritime du Congo

El magnífico y rápido vapor correo
belga

Bruxellesville

de 6000 toneladas, llegará á este puer-
to el 29 de Noviembre con destino á
SOUTHAMPTON Y AMBERES

con hueco disponible para 38 pasaje-
ros de 1.ª clase, 30 de 2.ª, 500 tonela-
das métricas en los entrepuentes y 1500
toneladas métricas en la cubierta.

Los magníficos vapores de esta
Compañía reúnen condiciones especia-
les para la conducción de frutos. La
carga para Londres será desembarca-
da en Southampton y trasbordada á
tren especial que la conducirá á su
destino, donde deberá llegar á los 5½
días después de su salida de Tenerife.

Toda clase de carga se admite á flete
corrido hasta Londres.

La casa consignataria tiene el gusto
de ofrecer gratuitamente sus lanchas
para el embarque de frutos; pero si los
exportadores prefiriesen emplear otras
embarcaciones, el lanchaje será por
cuenta de los mismos.

Agentes,

Elder, Dempster y Co.
Alfonso XIII, 84.

Historia de la vida, hechos y astucias de **Bertoldo**
BERTOLDINO y CACASENO.
Precio, una peseta. En la Impren-
ta García Cruz.

LA LUZ
MÁS BARATA DEL MUNDO

Por seis céntimos se puede tener
una magnífica luz, con fuerza de 15 bu-
jías, durante 4 horas.

Esto se consigue comprando un apa-
rato sistema PUGA. Hay aparatos
desde 1½ pesetas en adelante, en todas
formas y tamaños, como asimismo
Carburo y Mecheros.

Dirigirse en Santa Cruz al Taller me-
cánico de LUIS DE PUGA.

(3) Cuatro caminos.

AFINACION GARANTIZADA

Grizzioti Pier Luigi, afinador y com-
positor de pianos, armoniums y órga-
nos, con doce años de práctica en Ca-
naria, se hace cargo de afinaciones
esmeradas, clavijeros, composiciones
de máquinas de dichos instrumentos,
martinetes, cuerdas, barniz, lengüe-
tas, caños, etc. etc.—Trabajos garanti-
zados.

En la actualidad se encuentra en
esta Capital.

Darán razón: Hotel Internacional,
calle de la Candelaria.

Se vende

una casa en la carretera de Valleseco.
Darán razón Tomás González Gue-
rra, Santa Rosalía, 10.

La novela
de ahora

Novelas escritas por los mejores autores
Cada tomo en folio, 30 céntimos.
Se vende en la Imprenta García Cruz.

IMPRENTA GARCIA CRUZ.-SAN JOSÉ 36

El cuerpo cayó á tierra.
Rouquín empezó por registrar los bolsillos al desco-
nocido.

No había en ellos ningún objeto que sirviera para
identificar el cadáver.

La ropa blanca del muerto estaba sin marcar; pero
Rouquín, al examinar la camisa, observó con satisfac-
ción que los agujeros dejados por la aguja en el sitio de
la marca formaban una R.

—¿Por qué no se había de llamar también Rouquín?

Mientras reflexionaba así el bandido, examinaba la
hoja de su puñal.

—Es poco fina—murmuró.—Si hubiera previsto el
caso, habría traído otra arma más á propósito para lo
que intento. Pero qué le hemos de hacer. Supongo que
Monsieur de Auvermont no se cansará en ordenar que
me hagan la autopsia.

Y separando la camisa del muerto en la parte que cu-
bría al corazón, midió la distancia é introdujo el cuchillo
marcando en el cuerpo del ahorcado una herida aná-
loga á la que se produjo Rouquín en el despacho de Mo-
sieur de Auvermont.

No salió ni una gota de sangre de aquel cuerpo, que
al parecer hacía más de veinticuatro horas que había
dejado de vivir, y la llaga tomó el aspecto de una anti-
gua herida.

Rouquín abrochó el paletot del muerto, y palpando
la tela:

—Es un excelente género—dijo.—Esto me ahorra el
desnudar al muerto, lo cual no es tan fácil como pa-
rece.

Rouquín llevaba siempre consigo los objetos que
son indispensables á todo hombre de acción cuando se

pone en camino. En un bolsillo, un revólver; en otro
un puñal, para defenderse en caso necesario. En un ter-
cer bolsillo una pluma, un tintero y una cartera con pa-
pel de cartas y sobres, para los casos imprevistos.

Rouquín escribió la siguiente carta, dirigida al bueno
de Mr. de Auvermont:

«Tengo el honor de informar á usía de mi muerte;
á la hora en que reciba estas líneas, hará unas treinta y
seis horas que mi cuerpo estará columpiado, en el bos-
que de Fontainebleau, á un kilómetro de Franchart, al
Oeste, viniendo de Fontainebleau, en el camino de La
Faisanderie.

«Cansado de la vida, abrumado por las persecuciones,
me he resignado á abandonar á mis contemporáneos,
determinándome á realizar ahora lo que debiera haber
hecho hace un año.

«Al llegar allá arriba no olvidaré de saludar en su
nombre al excelente Marqués de Argental.

«Crea usía que llevo de él, al abandonar este mundo,
tales recuerdos que contribuirán seguramente á hacer
menos sensible mi determinación.

«El difunto Rouquín»

El firmante guardó la carta bajo un sobre, y en el es-
cribió las señas de Mr. de Auvermont, guardando esa
misiva *in extremis* en el bolsillo del ahorcado.

—Como esta carta no lleva dinero, á nadie se le ocu-
rriará escamotearla—pensó Rouquín.

Después de hacer una seña afectuosa, como para des-
pedirse de su sustituto, se alejó sin apresurarse.

Al día siguiente, un guarda bosque descubrió el cáda-
ver, dió aviso de su hallazgo al comisario central, y
éste, á su vez, enterado del sobre de la carta, telegrafió á
Mr. de Auvermont.